sich eine andere, eine neue, der jetzigen Periode entsprechende Einstellung zu eigen zu machen: sich in alles einzumischen. Bist du Direktor eines Betriebes—so mische dich in alle Dinge, dringe in alle Einzelheiten ein, lasse dir nichts entgehen, lerne und noch einmal lerne. Die Bolschewiki müssen die Technik meistern. Es ist Zeit, daß die Bolschewiki selbst zu Spezialisten werden. Die Technik entscheidet in der Rekonstruktionsperiode alles ." (Stalin, Fragen des Leninismus, Moskau 1945, S. 346 bis 348.)

Die historische Bedeutung der Rede des Genossen Stalin bestand darin, daß sie der Geringschätzung der Technik seitens der kommunistischen Wirtschaftler ein Ende setzte, daß sie das Augenmerk der kommunistischen Wirtschaftler auf die Technik hinlenkte, daß sie eine neue Phase des Kampfes um die Beherrschung der Technik durch die Kräfte der Bolschewiki selbst eröffnete und damit die Entfaltung der Rekonstruktion der Volkswirtschaft erleichterte.

Von nun an verwandelte sich die Beherrschung der Technik aus einem Monopol der bürgerlichen "Spezialisten" in die ureigenste Sache der bolschewistischen Wirtschaftler selbst und die verächtliche Bezeichnung "Spezialist" wurde zu einem Ehrennamen für einen Bolschewik, der die Technik gemeistert hat.

Von nun an sollten ganze Scharen von roten Spezialisten auf den Plan treten, und wirklich erschienen bald Tausende und aber Tausende, die die Technik gemeistert hatten und zur Leitung der Produktion befähigt waren.

Dies war eine neue, die sowjefische, produktionstechnisch geschulte Intelligenz der Arbeiterklasse und Bauernschaft, die heute die Hauptkraft unserer Wirtschaftsleitung darstellt.

All das mußte die Entfaltung der Rekonstruktion der Volkswirtschaft erleichtern und erleichterte sie in der Tat.

Die Entwicklung der Rekonstruktion erfolgte nicht nur in der Industrie und im Verkehrswesen. Sie entfaltete sich in noch rascherem Tempo in der Landwirtschaft. Das ist auch verständlich: die Landwirtschaft war weniger als andere Zweige der Volkswirtschaft mit Maschinen versorgt, und sie bedurfte am meisten neuer Maschinen. Die verstärkte Versorgung der Landwirtschaft mit neuen Maschinen war jetzt aber besonders notwendig, da jeder Monat, jede Woche ein neues Anwachsen des kollektivwirtschaftlichen Aufbaus und folglich auch eine neue Nachfrage nach Tausenden und